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رئيس جامعة الحديدة يدعو الطلاب إلى إبراز قدراتهم العلمية

عدد من المكرمات في شركة مصافي عدن:

❊ �لحديدة/ �أحمد كنفاني:

دع����ا رئ���ي���س ج��ام��ع��ة ال��ح��دي��دة 
قاضي  أبوبكر  عمر  الدكتورحسين 
المبتعثين  العليا  ال��دراس��ات  ط��اب 
لمكوكوين  جامعة  إلى  الجامعة  من 
الماليزية إلى بذل الجهود والتحصيل 
وكفاءاتهم  قدراتهم  وإب��راز  الجيد 
ونشاطاتهم  دراستهم  في  العلمية 
تخصصاتهم  م��ج��ال  ف��ي  البحثية 
وب��م��ا يصب ف��ي خ��دم��ة مجتمعهم 

وجامعتهم.
وأكد الدكتور حسين قاضي في اللقاء 
الموسع الذي عقده أمس الأول مع طاب 
الدراسات العليا )ماجستير � دكتوراه( 
الجامعة  إلى  الجامعة  الموفدين من 
الماليزية على هامش مشاركته في 
فعاليات المؤتمر الإسامي الخامس 
العالي الذي نظمته  التعليم  ل��وزراء 
منظمة المؤتمر الإسامي في العاصمة 
الماليزية كوالالمبور خال الفترة )19 � 

21( أكتوبر الجاري تحت شعار )غرس 
ثقافة الجودة في المجالات الاكاديمية 
وكذا البحثية والإبتكارية لتحقيق تقدم 
الأمة(، بمشاركة )50( دولة من بينها 
اليمن ضمن وفد رأسه وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي الدكتور صالح 
المعرض  افتتاح  وك��ذا  باصره  علي 
العلمي اليمني لابحاث طاب الدراسات 
أكد ضرورة الالتزام بالنظم واللوائح 
والتقيد بالفترة الزمنية المحددة لنيل 
الفرصة  واغتنام  العلمية  الشهادة 
والاستفادة المثلى من المعارف التي 
يتلقونها بما يحقق الأهداف المرجوة 
الدور  .. مؤكداً أهمية  ابتعاثهم  من 
الكبير المعول على الشباب المتعلم 
القادر على العطاء في مختلف المجالات 
في بناء أوطانهم والعمل على تقدمه 

وإزدهاره.
واستمع رئيس جامعة الحديدة إلى 
م��اح��ظ��ات وأس��ئ��ل��ة وه��م��وم طاب 

الدراسات العليا الموفدين من الجامعة 
في  تواجههم  ال��ت��ي  وال��ص��ع��وب��ات 

تحصيلهم العلمي والاكاديمي.
التي  بالماحظات  ترحيبه  وأب��دى 
الحلول  م��ؤك��داً وض��ع  عليه  طرحت 

العاجلة لها.
وعلى صعيد آخر بحث رئيس جامعة 
الحديدة أمس الأول مع رئيس جامعة 
للبترول  عبدالعزيز  بن  فهد  الملك 
وال��م��ع��ادن ال��دك��ت��ور أس��ام��ة الطيب 
بين  توأمة  اتفاقية  توقيع  إمكانية 
الجامعتين وفتح آفاق رحبة من التعاون 
وتبادل الخبرات في المجال الاكاديمي 

والفني.
وخ��ال اللقاء واف��ق رئيس جامعة 
الملك فهد على منح جامعة الحديدة 
ع��دداً من المنح الدراسية في مجال 
الدراسات العليا وإنشاء برنامج تأهيلي 
وفني لبعض الكوادر المتخصصة في 

الجامعة.

كرمت قيادة شركة مصافي عدن 
عراسي  سمارة  بالأخت  ممثلة 
مديرة إدارة تنمية المرأة العاملة 
في الشركة، )80( امرأة عملن في 
سلك التربية والتعليم في حفل 
نادي  في  نظم  وتكريمي  فني 
الأخت  بحضور  المصافي  شركة 
فاطمة مريسي رئيسة اتحاد نساء 
اليمن فرع عدن وعدد من رؤساء 
وممثلات منظمات المجتمع المدني 

بالمحافظة عدن.
جانب من حضور حفل التكريم  

الجيل الجديد المتحرر من كل عقد وروا�سب الما�سي الاإمامي والا�ستعماري والت�سطيري هو قوة  الحا�سر وعماد الم�ستقبل

وفي الحفل الذي تخللته وصات 
غنائية التقت صحيفة )14أكتوبر( 
ببعض المكرمات منهن الأستاذة 
القديرة آمنة عثمان  عبدالرحيم 
التي قالت »لقد كنت مدرسة ثم 
أع��وام ثم   )10( مساعدة لمدة 
سنة   )15( مدة  مدرسة  مديرة 
في مدارس كريتر والمعا. وهذا 
التكريم يفرحني جداً لأنه لفتة 
إلى ما قدمته من جهد في مجال 
عملي طوال سنوات عديدة واليوم 
أكافأ عليه بعرفان من قبل قيادة 
شركة مصافي عدن، ومنهم من 
علم ب��دوري في مجال التعليم 
والتربية فأقترح تكريمي على 
ذلك، وأنا اشكر قيادة الشركة 
الاخ��ت سمارة  الحفل  ومنظمة 
عراسي مديرة إدارة تنمية المرأة 
على دعوتها إلى تكريمي.. وأنا 
الأجيال  لكل  ما قدمته  أن  أرى 
التي تخرجت على يدي وأصبحت 
اليوم في مراكز عملية جيدة أو 
حياة أسرية سعيدة يعد مكافأة 
لي على عملي ذاك وهذا الأهم 
ل���ي، وع���ن رأي��ه��ا ف��ي الوضع 
التربوي والتعليمي اليوم أوضحت 

اليوم نكافأ بعرفان من قيادة مصافي عدن
التكريم سيحفزنا على مواصلة عملنا في الجانب الاجتماعي 

اأجرى اللقاءات والت�صوير/ اأفراح �صالح محمد

الأستاذة آمنة عثمان أن الوضع 
كان  والتعليم  للتربية  السابق 
ذا قيمة واهتمام بالأجيال، بينما 
الآن حدث ولا حرج، حتى الطلبة 
غير مهتمين بالعلم أو المدرسة، 
اما المناهج فقد كانت في السابق 
مركزة ومختصرة وتتناسب مع 
مستوى كل طالب على عكس 
لكنها  المتوسعة  اليوم  مناهج 
با فائدة للطالب فهو يحفظ ما 
لمحتواها  فهم  با  منها  يمكن 
فهمه،  أكبر من مستوى  وهي 
وفيها الحشو والمغالاة ولا تقدم 
ومفيدة  حقيقية  معرفة  أي 

للطالب.

التكريم يحفزني أكثر

الأستاذة فوزية سيف ثابت كانت 
من المكرمات في هذا الحفل وقد 
اشارت إلى أنه يعني لها الكثير بل 
سيزيدها إصراراً على مواصلة 
عملها الحالي في مجال الشؤون 
الاجتماعية والعمل بعد أن كانت 
تعمل في مجال التربية والتعليم، 
وقالت:»هذه لفتة كريمة من قبل 

شركة مصافي عدن ومن الأخت 
سمارة عراسي، ونتمنى أن تكون 
كل أيامنا أعياداً وافراحاً دائمة«.

وأض��اف��ت:» لقد كنت مدرسة 
محو أمية ثم انتقلت إلى مكتب 
الشؤون الاجتماعية والعمل الذي 
ربط عملنا مع الأسر والأطفال، 
وقد كنت رئيس المجلس الأعلى 
للأمومة والطفولة بعدن لمدة )3( 
سنوات ثم جرى الغاء هذا المركز 
في محافظة عدن ثم أصبحت 

رئيس جمعية عمالة الأطفال كما 
اتحمل قيادة مركز تنمية الأسر 
المنتجة في مديرية المنصورة 
لتدريب النساء الفقيرات للتخفيف 
من حدة فقرهن وإعادة اطفالهن 
إلى المدارس بدلًا من دفعهم إلى 

سوق العمل لإعالة أسرهم«.

أحلم بمجلس النواب

قالت الأس��ت��اذة عفيفة محمد 

سعيد نعمان، إحدى المكرمات: 
مجال  ف��ي  العملي  ع��م��ري   «
عاماً   )37( والتعليم  التربية 
عشته مدرسة ثم وكيلة إدارية 
لثاثة أعوام، ثم مديرة مدرسة 
ل� )20( عاماً ثم في عام 2001م 
خضت تجربة الترشح والفوز في 
المجالس المحلية بعدن وكنت 
عضوة لمحلي مديرية البريقة 
ورئيسة للشؤون الاجتماعية وقد 
كان لي الفخر والاعتزاز لاختياري 

آمنة عثمان 

❊  �سيئون / �أحمد �سعيد بزعل:      

أوصى المشاركون في ورشة العمل الخاصةب� ) التنمية 
السياحية في وادي حضرموت  حاضرا ومستقبا ( التي 
اختتمت فعالياتها بمدينة سيئون في محافظة حضرموت 
حضرموت  بمحافظة  المحلية  السلطة  ونظمتها 
بالتنسيق مع وزارة السياحة وبتمويل من الصندوق 
الاجتماعي للتنمية بالمحافظة بجملة من التوصيات 
منها: ضرورة تفعيل مشروع  المحميات الطبيعية بوادي 
حضرموت ونشر ثقافة السياحة البيئية بين أوساط 
المواطنين وإشراك أفراد المجتمع المدني في إدارة 
المشاريع السياحية إضافة إلى دعم الدراسات المتعلقة 
بالسياحة البيئية والاستثمار في المجال السياحي من 
خال تهيئة المناخات المناسبة وتخصيص أراض في 
أماكن تتناسب مع النشاطات السياحية مطالبين بدعم 
حكومي للمنشآت السياحية من خال  تخفيض تعرفة 

الكهرباء والمياه لتلك المنشآت.
وقد رفع المشاركون في ختام الورشة برقية تهنئة إلى 
فخامة الأخ / علي عبدالله صالح / رئيس الجمهورية 
والحكومة بمناسبة الذكرى ال� 48 لثورة 26 سبتمبر 
 43 وال���  المجيدة  أكتوبر   14 لثورة   47 وال���  الخالدة 
لفخامته  متمنين  نوفمبر..   30 الوطني  لاستقال 
تحقيق كل آلامال  والتطلعات  في تنمية وازدهار هذا 
الوطن المعطاء، من خال سعيه الدؤوب للوصول إلى 
الهدف الأسمى المتمثل بالوحدة العربية والإسامية 
وإشراقتها  انطاقتها  اليمنية  الوحدة  مثلت  التي 

الأولى.
وفي الجلسة الختامية للورشة التي حضرها الأخوان 
وزارة  لمكتب  العام  المدير  العامري  مبخوت  صالح 
السياحة والمهندس حسن عيديد المدير العام لفرع 
بشبام  التاريخية  المدن  للحفاظ عن  العامة  الهيئة 
وكيل  مبارك عمير  الأخ/ عمير  أكد  الورشة  منسق 
محافظة حضرموت لشؤون مديريات الوادي والصحراء 

أن التوصيات التي خرجت بها الورشة تجيب عن كثير من 
الأسئلة المتعلقة بالنهوض بالقطاع السياحي.  مشيرا 
إلى أن مهمة تطوير السياحة هي مسؤولية الجميع  
وكذا خلق وعي سياحي في المجتمع .. وأكد ضرورة 
تشجيع السياحة الداخلية والسياحة الإقليمية .. لافتاً 
إلى أهمية الحفاظ على التنوع الحيوي في الصحراء 
والحفاظ على ثرواتنا الحيوانية ومحاربة الثقافات التي 
تدمر ذلك التنوع وتودي إلى الإضرار بالحياة الحيوانية 
والتنوع الحيواني.. وأعلن وكيل المحافظة عن منع صيد  
اللحيوانات البرية كالوعول وغيرها من الحيوانات التي 
أصبحت شبه نادرة في وادي وصحراء حضرموت لمدة 

خمس سنوات حفاظا على هذه الثروة الطبيعية.
وقال إن  السلطة ستعمل مع الحكومة على وتطوير 
مطالبا   .. وغيرها  السياحية  المنشآت  في  الخدمات 
المشاركين بنشر ثقافة الوعي السياحي في أوساط 

المواطنين وتعريفهم بكيفية التعامل مع السياح.
من جانبها أش��ارت الأخ��ت/ منى العمودي ضابطة  
المشاريع بالصندوق الاجتماعي للتنمية بالمحافظة 
إلى أن الصندوق يمكنه التدخل في بعض التوصيات 

التي خرجت بها الورشة .
وكانت الورشة التي شارك فيها  أكثر من)50(  من 
المتخصصين والمعنيين بالتنمية السياحية في بادنا 
قد ناقشت على مدى يومين  أوراق عمل ومداخات 
عديدة عن )واقع النشاط السياحي في وادي حضرموت 
الترويج  و)إستراتيجية  تطوره(  وآف��اق  والصحراء 
وديمومة الحفاظ على التراث( و)أهمية الأمن السياحي 
وثقافة الوعي السياحي( و)التدريب والتأهيل السياحي 
المحلية  المجالس  إش��راك  وك��ذا(  والاحتياج  الواقع 
ومنظمات المجتمع المدني في التنمية السياحية �(

و)دور أقسام الآثار في التنمية السياحية � قسم الآثار 
بجامعة صنعاء أنموذجاً )ودور كلية المجتمع في مجال 
التدريب السياحي( و)إمكانية إدراج المواقع الأثرية في 
البرامج السياحية وإعداد وتأهيل المدينة التاريخية 

للتنمية السياحية (.

اختتام ورشة )التنمية السياحية 
في وادي  حضرموت  )حاضرا ومستقبلا(

من قبل محافظ محافظة عدن 
مديرة لإدارة التربية والتعليم في 
البريقة وبهذا أكون أول امرأة في 
منصب مدير تربية على مستوى 
عام  وفي  اليمنية،  الجمهورية 
إدارة  مديرة  أصبحت  2005م 
رياض الأطفال في المحافظة«.

وأوضحت أن حفل التكريم الذي 
المصافي  قيادة شركة  نظمته 
ليس هو الأول وإنما أصبح عادة 
سنوية يشكرون عليها وقالت: 
»لقد جرى تكريمي سابقاً من 
قبل وزارة التربية والتعليم عام 
2008م في يوم المعلم كما جرى 
التربويات،  من  أخريات  تكريم 
لكن شركة مصافي عدن دائماً 
ما تدعوني لاحتفالاتها واليوم 
على  لها  شاكرة  وأن��ا  تكرمني 

ذلك«.
أصبح  أن  أتمنى   « وأض��اف��ت 
عضوة في  مجلس النواب وقد 
2003م  ع��ام  في  عنه  تنازلت 
لكنني  ت��رب��وي،  زميل  لصالح 
ان��ت��ظ��ر ع���ام 2011م ال��ق��ادم 
المؤتمر  قوائم  ضمن  للترشح 

الشعبي العام..«.

فوزية سيف ثابت عفيفة محمد سعيد 

صرف مستحقات )35.422( حالة من صندوق الرعاية الاجتماعية بشبوة 

التقى طلاب الدراسات العليا الموفدين إلى جامعة لمكوكوين الماليزية 

❊ ريمة / خالد �سالح �لجماعي:

أمس  للتنمية  الاجتماعية  الصالح  مؤسسة  دشنت 
مشروع توزيع الحقيبة والزي المدرسي الذي يستهدف 

6200 طالب وطالبة في )12( مدرسة بالمحافظة.
التربية  التدشين أشار مدير عام مكتب   وفي حفل 
بالمحافظة الدكتور / عبدالله القليص إلى الدور البارز 
الذي تضطلع به مؤسسة الصالح في مساعدة الفقراء 
والمحتاجين وتبني الأعمال الخيرية النوعية الهادفة إلى 

تعزيز روح التكامل والتعاون بين أوساط المجتمع.
وأكد القليص أهمية أن تضطلع بقية منظمات المجتمع 
المدني بدورها في تبني الأعمال الخيرية الهادفة إلى 
توفير متطلبات المجتمع خصوصاً في تشجيع التاميذ 

على التعليم في المناطق الريفية.
ولفت الدكتور القليص إلى أن مشروع توزيع الحقيبة 
الزي  وتوزيع  وطالبة  طالب   3200 يشمل  المدرسية 

المدرسي  يشمل 3000 طالب وطالبة. 

مؤسسة )الصالح( تدشن توزيع الحقيبة والزي المدرسي بريمة

❊ �سبوة/ عادل �لقبا�ص: 

دشن صندوق الرعاية الاجتماعية في محافظة 
الفصل  مستحقات  ص��رف  عملية  صباح  شبوة 
الثالث من العام الجاري 2010م للحالات المشمولة 
بالرعاية الاجتماعية في المحافظة البالغ عددها 
 )370.898.400( وق��دره  بمبلغ  حالة   )35432(

ريال.
أوضح ذلك في تصريح خاص ل� )14 أكتوبر( الأخ 
ناصر علي عليوة المدير العام التنفيذي لصندوق 
إلى  مشيراً   .. بالمحافظة  الاجتماعية  الرعاية 
أنه لضمان تسهيل مهمة حصول كافة الحالات 
لمستحقاتها يداً بيد فإن )24634( حالة منها يتم 
تسليم مستحقاتها عبر أمناء الصناديق التابعين 
التي  والمناطق  المديريات  الصندوق في  لفرع 
فيما  بالمحافظة  للبريد  مكاتب  فيها  تتواجد  لا 
تم تسليم المستحقات عبر مكاتب البريد بعتق 
ونصاب وميفعة لحالات بلغ عددها )7288( حالة 

بمبلغ خمسة وسبعين مليوناً وستمائة وأربعة 
وثاثين ألف ريال فيما يصرف عبر بنك التسليف 
التعاوني الزراعي بمديرية بيحان ل� )3570( حالة 
بمبلغ تسعة وثاثين مليوناً ومائة وخمسة وستين 

ألف ريال.
وأض���اف عليوة أن ال��ص��ن��دوق ق��د نفذ خال 
التدريبية  ال��دورات  من  العديد  الماضي  العام 
للمستفيدين من الضمان والقادرين على العمل 
بغرض تدريبهم وتأهيلهم وإدخالهم سوق العمل 
في مجالات الخياطة والتطريز والكوافير والحياكة 

وتربية النحل والمواشي والحاسب الآلي.
 ولفت إلى أنه تم صرف قروض ميسرة ل� )150( 
حالة بمديريتي ج��ردان وحبان بمبلغ خمسين 
ألف ريال لكل حالة مؤكداً أنه خال العام الجاري 
سوف يقوم الصندوق بتمويل عدد من المشاريع 
الصغيرة والمدرة للدخل عبر القروض الميسرة 

للمستفيدين.

بمبلغ يتجاوز )370( مليون ريال

❊ ريمة / ..�لجماعي:

إدارة  مجلس  ناقش 
ص���ن���دوق ال��ن��ظ��اف��ة 
وال��ت��ح��س��ي��ن ب��ري��م��ة 
المنعقد  اجتماعه  في 
محافظ  برئاسة  أمس 
سالم  علي  المحافظة 
ال���خ���ض���م���ي خ��ط��ط 
ص���ن���دوق ال��ن��ظ��اف��ة 
والتحسين وع��دداً من 
المتعلقة  الإج�����راءات 
بنشاط الصندوق ومدى 
تنفيذها في إطار خطة 
العمل التنفيذية للعام 

مناقشة خطط صندوق النظافة والتحسين في محافظة ريمة
الجاري 2010م.

وف���ي الاج��ت��م��اع تم 
مناقشة أوضاع النظافة 
بمدينة  وال��ت��ح��س��ي��ن 
الجبين وخاصة الشارع 
ال��ع��ام وس���وق ال��ق��ات 
والحارات المجاورة التي 
القمامة  فيها  تتراكم 

بشكل متواصل.
وأق���ر الاج��ت��م��اع آلية 
النظافة  لعمال  جديدة 
بتقسيم مدينة الجبين 
أجل  م��ن  إل��ى مناطق 
نظافة  على  الحفاظ 

شوارعها.
وف���ي الاج��ت��م��اع أك��د 
الخضمي  ال��م��ح��اف��ظ 
ض������رورة م��ض��اع��ف��ة 
مدينة  وإب���راز  الجهود 
الجبين بالشكل الائق 
أمام الزائرين والسياح 
ال���ذي���ن ي��رت��ادون��ه��ا 
والمناطق الأثرية فيها، 
فضاً عن تأكيد أهمية 
الحفاظ على ممتلكات 
لتحقيق  ال��ص��ن��دوق 
الأهداف المرجوة منها. 
ودع���ا ق��ي��ادة صندوق 

النظافة والتحسين إلى 
إعداد خطة عمل شاملة 
تحسين  إل���ى  ت��ه��دف 
وض����ع ال��ن��ظ��اف��ة في 
مدينة الجبين وتكثيف 
الحمات ورفع المخلفات 

المتراكمة.
وأق��ر الاجتماع إصاح 
الآليات المتهالكة وتوفير 
لمركبات  غ��ي��ار  ق��ط��ع 
الصندوق وشراء أدوات 
نظافة تمكن العاملين 
من أداء عملهم بالشكل 

المطلوب.


